

Manuel Antonio Garretón habla sobre la homosexualidad

“Los gays deberían poder casarse y adoptar hijos”

El sociólogo plantea que dentro de 50 años esa será una realidad en todo el mundo.

RUBÉN BRAVO

Todos los hombres no son iguales, ni tampoco todos los sociólogos. Mientras Fernando Villegas se declara homofóbico, endosando incluso el adjetivo de “perversos” a los gays, su colega Manuel Antonio Garretón dice que quienes no aceptan a los homosexuales son “discriminatorios”.

Desde Isla Negra, donde realiza un retiro vacacional-intelectual, Garretón, profesor de la Universidad de Chile, entrega una fugaz mirada sobre el tema, desde su óptica “progresista” y heterosexual.

-¿Tiene amigos o conocidos homosexuales?

-Tengo muchos conocidos homosexuales pero no amigos.

-¿No se complica con ellos?

No. Sí me inquieta no ser espontáneo, comprensivo de más y caer en una suerte de paternalismo.

-¿Considera la relación homosexual tan válida como la heterosexual?

-Ambas son igualmente valederas. Claro que ambas pueden llevar a sobreactuaciones. Por ejemplo, el machismo es una sobreactuación de la heterosexualidad masculina.

-¿Y los homofóbicos?

-Caen en una discriminación, en este caso, contra la homosexualidad. Es igual que cualquier racismo o clasismo.

-¿Cree que los homofóbicos ocultan algo de homosexual?

-Puede que sí. Lo importante es que todo ser humano tiene un componente femenino y otro masculino y no debiera preocupar la mezcla de ambos sexos en uno. Además, no hay dos géneros sexuales sino al menos nueve (menciona bisexuales, hermafroditas, travestis y otros). Es importante que cada uno tenga una definición y pueda entender que otro tiene otra definición.

-No todos lo logran.

-Pero deben pensar que la homosexualidad es un problema para quienes no la aceptan, no es un problema en sí.

-¿Está más abierta la sociedad chilena a aceptar esto?

-Hay mayor apertura, pero es insuficiente. Y cuando surgen polémicas públicas me preocupa que se discuta

porque se le tiene pica a tal o cual persona, o por obtener posiciones de poder, y no se aborde el tema de la intolerancia.

-¿Deberíamos aceptar que los gays anden de la mano o se besen en la calle?

-Absolutamente. Hay que dictar una ley que permita la no discriminación de los homosexuales, que se les deje adoptar hijos e incluso consagrarse jurídicamente como pareja. Esto va a ser inevitable en 50 años en todo el mundo.

-¿Y eso no causará confusión en las nuevas generaciones?

-No creo. Lo que les causa confusión es transformar una orientación sexual en algo prohibido.

Movilh amenazó a Villegas

Los duros juicios de Fernando Villegas contra los homosexuales no dejaron indiferente a la comunidad gay, la que ya decidió realizar protestas en su domicilio y en su lugar de trabajo para la próxima semana.

“Yo hablé con él en la tarde, alrededor de media hora para notificarlo de nuestra molestia por sus descalificaciones peyorativas. Él me planteó que discutiéramos esto en su programa de radio Duna, pero no hay ninguna posibilidad de avenimos”, explicó ayer un furibundo Rolando Jiménez, presidente del Movimiento de Integración y Liberación Homosexual (Movilh).

Según el dirigente, los dichos de Villegas en que tilda las relaciones homosexuales de “puramente brutales” son las más perniciosas que alguna vez haya hecho un personaje público contra la comunidad gay según el registro del Movilh, superando a Enrique Lafourcade, Andrés Zaldívar, Kike Morandé y René Orozco.

“Yo no sé qué experiencia casuística tiene el señor Villegas, con qué gente se relaciona para calificar así a los homosexuales”, afirmó Jiménez.

Sobre la amenaza de Villegas de que si algún homosexual lo insultaba le iba a romper los dientes respondió: “Nosotros hemos tenido una trayectoria limpia en cuanto a manifestaciones pacíficas, pero como no somos tampoco una bolsa que se pueda patear en el suelo, si hay agresiones responderemos en la medida justa”.

